

## NOTAS LOCALES

## Ferrocarril de Valdepeñas a Infantes

Con suma complacencia consignamos en estas columnas que el Consejo Superior de Ferrocarriles ha incluido en su anteproyecto la línea que ha de unir los pueblos Valdepeñas-Infantes.

Pero una real Orden de 7 de marzo último abrió un plazo de dos meses para informar acerca del anteproyecto, plazo que ha espirado ya. En esa Orden se invitaba a los organismos oficiales para que concurrieran a informar. Es de suponer que los de Valdepeñas hayan estado al tanto de las informaciones; y resta sólo no dormirse por sí entre las variaciones que se introduzcan en mencionado anteproyecto, pudiera estar incluida o incluirse la línea que tanto nos interesa por la importancia inmensa que representa para nuestra ciudad.

El complemento para Infantes sería otra línea que partiendo de este pueblo fuera a enlazar con la de Baeza-Requena. Con ella se unirían pueblos tan importantes como Torre de Juan Abad, Montiel, Cózar, Santa Cruz de los Cañamos, Terrinches, Villamamanrique, Almedina e Infantes. Así lo ha comprendido el Ingeniero Jefe de Obras públicas de Ciudad Real, D. Ezequiel Naranjo, y así lo hace constar en un amplio y bien razonado informe que ha de ser remitido a Madrid antes del día 13 del actual.

## CRISIS AGRÍCOLA

La crisis por que atraviesa la agricultura patria, más aguda aun en las regiones vitícolas por los estragos de la filoxera y la depreciación de los caldos, es objeto de preocupación de S. M. el Rey y del presidente del Directorio, Excelentísimo Sr. Primo de Rivera.

En la localidad, el problema será realmente grave en los meses de julio, agosto y septiembre; pues, si en años normales el trabajo escasea en dichos meses, este año, que es el peor de los conocidos en los cinco lustros de esta centuria, puede asegurarse de antemano el paro del 90 por 100 de nuestros braceros. No dejemos las cosas para luego; hay tiempo de ponerlas remedio.

Tenemos entendido que los señores que forman el Comité directivo de la Unión Patriótica, se proponen realizar gestiones para resolver la situación aflictiva que se avecina; y aun cuando sabemos que dichos señores, dado su anhelo por los intereses generales de la ciudad, no necesitan estímulos ni consejos, nos permitimos apuntar que su labor no debe reducirse sólo a obtener auxilios materiales del Gobierno, sino también a evitar la sangría suelta de la tributación del viñedo filoxerado, que en su mayoría paga las cuotas como si estuviera en plena producción.

En el Ayuntamiento deben obrar los antecedentes de la labor iniciada por D. Antonio Vasco y Molina para la reducción de tipos contributivos. Quizá sea conveniente estudiar, por quien corresponda, si debe o no proseguirse aquella campaña con el aditamento de rebajar de plano la tributación de las viñas filoxeradas. Es asunto de gran importancia cuyo examen nos atrevemos a proponer en la creencia de que no debe descuidarse por ningún concepto.

Respecto a la tributación, baste decir, en términos generales, que Valdepeñas tributa actualmente al Estado, Provincia y Municipio un 25 por 100 más que el año 1911, época en la cual se hallaba nuestro viñedo en plena producción.

El menos experto en estas materias comprenderá, a primera vista, es un contrasentido que las cargas hayan aumentado después de haberse perdido dos terceras partes de nuestro viñedo.

Como, aun cuando no lo parezca es cierto desgraciadamente, no es-

taría de más, a nuestro juicio, que el Comité de la Unión Patriótica concretara ante el pueblo los trabajos que intenta realizar en relación con el asunto de que venimos hablando, con el fin de que aquél, en masa, robusteciera la acción de mencionado Comité; y acelerando éste, con tal apoyo, la gestión cuanto sea posible, pueda continuar sin desmayos hasta conseguir los auxilios a que somos acreedores, y ver reducida la tributación en la proporción correspondiente a nuestra merma producción.

Plinio

## Los efectos de la helada

Siempre fueron perniciosos los efectos de la helada, pero nunca como en la ocasión presente en que la sequía determinará un paro casi general tan pronto se terminen las operaciones de recolección de cereales, recolección que desgraciadamente será muy reducida.

La acción de los patronos acaso no sea suficiente para contener la emigración, siendo precisa la intervención municipal no sólo para dar ocupación al mayor número de obreros, sino contribuyendo con la cuota que la ley exija para acogerse a los beneficios de la de Caminos vecinales, y lograr la mayor parte posible del millón y medio de pesetas que recientemente se ha consignado por el Estado para esta provincia.

Destruída en gran parte la cosecha de uvas, el viticultor tiene que vivir del crédito hasta la recolección del año 1926; y no es por tanto pesimismo afirmar que el invierno próximo ha de reducirse, en gran escala, el trabajo de los viñedos, pues sólo, a costa de grandes sacrificios, se podrán realizar las labores más perentorias.

El que no se anuncia no vende.  
Anuncios en LA PAZ.

Os conviene por su mucha difusión en toda la provincia.